



Avanzan las boletas con 'ligero retraso'

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que la nueva técnica de impresión de las boletas para la elección del Poder Judicial ha provocado un ligero retraso en la producción de papeletas para Magistrados de la Sala Superior.

De las 100 millones 397 mil 907 boletas para dicho cargo que deberá imprimir Talleres Gráficos de México, registran un avance del 28 por ciento.

"La razón de este menor avance obedece que, por primera vez, Talleres Gráficos utiliza esta técnica para producir boletas, lo cual ha requerido de una adaptación del proceso productivo, ya que es más lenta que la impresión en papel offer y se han realizado diversos ajustes para la impresión invisible y la reposición de boletas", indica el informe presentado ayer al Consejo General.

"Es importante señalar que 60 millones de boletas para esta elección se imprimirán en digital y se complementará con la impresión de 40 millones en offset para cumplir oportunamente para su distribución a los consejos distritales", señala.

De acuerdo con el reporte, se concluyó la impresión de 100 millones 397 mil 907 boletas para la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y el materia se encuentra resguardado en un centro logístico.

Mientras que de las pa-

peletas para los Magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial, se cuenta con un avance del 77.20 por ciento, es decir, 77 millones 507 mil 184.

Ayer se dio luz verde para enviar a TGM la impresión de boletas de Magistrados de salas regionales del Tribunal Electoral.

Durante la sesión, los consejeros recordaron lo que tuvieron que hacer para que las papeletas contengan el menor número de errores posibles, luego de que el 12 de febrero el Senado entregó un listado con infinidad de fallas.

En total, el INE deberá imprimir 602 millones 387 mil 442 boletas para seis cargos al Poder Judicial, lo que costará mil 200 millones de

FALTA LICITACIÓN

A 72 días de la elección, el INE reportó que aún tiene pendiente de licitar cuatro artículos para la elección, como son los forros para las urnas, cinta de seguridad y etiquetas para los paquetes electorales.

De acuerdo con el reporte de la Secretaría Ejecutiva del organismo, de las 432 mil 745 mamparas especiales que se usarán para las casillas, apenas se ha elaborado el 9.8 por ciento.

Y no hay fecha para el arranque de la producción de 63 mil 549 urnas, y de los 87 mil 911 dados marcadores, están listos 533. El IPN ha prometido que el 13 de abril entregará 178 mil 33 aplicadores de tinta indeleble.

Listas, boletas para votar por ministros de la Corte, indica el órgano electoral

FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIAN HERNÁNDEZ

A 72 días de la elección judicial, están listas las boletas para la contienda de ministros (Suprema Corte de Justicia de la Nación), mientras la producción de lo relativo al Tribunal de Disciplina Judicial lleva un avance de 77.2 por ciento, y 28 por ciento las de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

En sesión de Consejo General, este jueves el INE dio luz verde a las listas de magistrados de salas regionales del TEPJF, la cuarta de las seis contiendas a realizarse el domingo 1º de julio. Consejeras detallaron que el Senado envió al INE, en febrero pasado, una lista con 128 registros; sin embargo, tras la revisión y el proceso de ratificación, finalmente estarán en la boleta 95 candidaturas (53 mujeres v 42 hombres). La diferencia radica, entre otros aspectos, porque hubo cuatro renuncias y 21 nombres repetidos.

Asimismo, el INE registró 12 aclaraciones de datos personales y de contacto, seis correcciones de datos personales y cinco del cargo, dos declinaciones, ocho solicitudes para que se colocaran sobrenombres (asunto reiteradamente nega-

do) y tres solicitudes de inclusión en la lista.

En cuanto al plan integral de la organización de esta elección extraordinaria, se detalló que de las 345 actividades programadas, hasta el momento se han concluido 133, mientras 105 se encuentran en curso (98 se ejecutan en tiempo y siete con desfase) y 107 aún no comienzan.

"Aun cuando dichos desfases deben regularizarse, en este momento no se considera alguna actividad en riesgo o que pudiera afectar potencialmente su ejecución", expuso Jorge Montaño, presidente de la comisión temporal organizadora.

Precisó que el 10 de marzo pasado se inició el traslado de las boletas a la bodega central. Señaló que el avance de menos de 30 por ciento de una de las elecciones se debe a que por primera vez Talleres Gráficos de México echó a andar sus imprentas de tipo mecánico, pero también las digitales, esta última modalidad más lenta. También están en proceso de fabricación y/o adaptación otros materiales electorales, como mamparas y urnas.

En sesión posterior, con los partidos políticos, el INE recibió el informe para la puesta en marcha de las acciones 8 de 8 Contra la Violencia en el proceso electoral federal 2023-2024.